
山 行 報 告 書

日時 ２０１９年１１月１６日（土）～１７日（日） 天候

山名 アゼリア塾　比叡山クライミング

ＣＬ 参加者 講師：N澤　受講生：ササ、T坂、yuka★、kou2

（コメント）

ヒデ

ダブルで晴‼

（コース） 1日目：12：20 → クライミング ～ 16:00終了 

2日目：08：00 → クライミング ～ 12:00終了 

 両日ともに好天に恵まれN澤さんから雨男返上していいとの事(^^) 誰のせいやった

んかな？（笑）。今回は比叡山でマルチピッチの実践的な講習を行った。１日目はマル

チピッチが初めての２人には第１スラブで１～２ピッチを登り懸垂下降等の練習を重点

的にN澤さんに指導してもらう。もう１つのパーティーは第２スラブを３ピッチ登り懸垂下

降で降りる。２日目はいよいよ本番。初心者チームはTAカンテを登り、もう１つのパー

ティーは3KNスラブを登った。今回の講習でマルチピッチのシステムを実践形式で学ん

でもらえたのではないかと思う。自分もいつも思う事だが何度も繰返して学ばないと身

につかないので今後も皆で技術を高めて行きましょう！（ヒデ） 
 
 
以下、受講生感想 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

 アゼリア塾 比叡山クライミング(1泊2日)に参加しました。最近、嬉しいことにクライミ

ングに参加する機会が増えて、経験豊富な方々に沢山の事を教えて頂き、とても感謝

しています。比叡山は今回で4回目です。１日目は午後から近場の第２スラブを３ピッ

チの登攀と懸垂下降の練習でした。距離の長い懸垂下降はショートと違い高度感あり

ありで、何とも言えない感覚！ 前よりも落ち着いてスムーズにデバイスのセットが出

来るようになったと思います。下降技術ももっと習得したいと思いました。夕方から皆

で夕食の準備をして、アツアツのお鍋、海鮮お好み焼きが並び、楽しい宴の中 夜が更

けました。 

 2日目はTAカンテでマルチピッチクライミング。２パーティに別れて、私は3名パーティ

で３KNスラブを登りました。数ヶ所苦戦しながらどうにかクリア。ピッチを重ねるごとに

高度感が増し眼下の景色が変わり、達成感を味わいました。講師の方々、リーダー、

メンバーの皆さんに感謝でいっぱいです。強い信頼関係でマルチピッチクライミングを

安全に楽しむために、もっと基本的なシステムを理解し、ロープワーク、技術を身につ

けたいと思います。 (ササ) 

 

 初日、天気が良いので混雑を心配していましたが、意外にも貸し切り状態で、焦らず

ビレイや懸垂下降を練習できました。 晩はビール片手に美味しい鍋とお好み焼きを頂

き、皆でワイワイ話していたらあっという間に23時！それでも誰ともなく翌朝5時過ぎか

ら朝御飯の雑炊の準備、片付け、宿泊させてもらった公民館の掃除と手分けして働く

チームワークの良さは素晴らしかったです。 今回登ったTAカンテは数年前私が初め

てマルチを体験した思い出のルートでした。当時は断崖絶壁だと感じましたが、今回

は随分印象が違って、少し自分の成長を感じて嬉しく思いました。講師、参加者の皆さ

ん楽しく過ごさせて頂いてありがとうございました。(T坂) 

 



（交通費/人）　

（その他/人）　公民館宿泊1人1,000円、食事代1人1,000円

（2016.01.27改訂）

費用概算

 

 初めての比叡山でした。ゲレンデから見ると1ピッチで終わるように見えていた壁が、

登ってみるとまだ先に続いている壁…。まだよくわかっていない状態だったのですが、

マルチピッチとはなるほどこうゆうことでした！ここはかなりのベテランの方と一緒でな

いと来ることが出来ない壁。そんな壁を経験させて頂き感謝です✨ 

 １泊2日だったので壁を満喫🌟お鍋やお手製のお好み焼きも最高に美味しくて、皆で

買い出ししたり公民館に泊まったりも全部楽しかったです！(yuka★) 

 

 今回はアゼリア塾、比叡山遠征に参加させていただきありがとうございました。9月ア

ゼリアへの入会をきっかけに始めたクライミングですが、九州のクライミングのメッカ比

叡山は目標のひとつでした。まだまだ実力不足は承知していましたが、行きたい気持

ちを抑えきれず申し込みさせていただきました。1日目はマルチピッチクライミングでの

基本的な技術や懸垂下降などをN澤リーダーからご指導いただきました。実際に比叡

山の高く聳え立つ岩壁の前だとそのひとつひとつに緊張感が違います。とても身にな

る1日目でした。 

 2日目はいよいよ初登攀です。比叡山の入門ルートであるTAカンテをやります。トッ

プをN澤さん、最後尾からT坂さんにご指導いただきながら5ピッチ約180ｍを登りまし

た。今までやってきた岩野山や猟師岩でのクライミングとは解放感も高度感も桁違い

でして、恐怖に負けないよう岩にしがみつきながらの登攀でした。5ピッチを登り終えた

時の達成感、稜線の向こうに見えるご褒美絶景も格段に美しく、これも比叡山の魅力

の一つだと感じました。 

 今回のクライミングでは多くの課題が見えました。まずは多少ホールドがなくてもしっ

かり登れるようになる技術を身に着けること。そして肝心のロープワーク。もちろん今

はまだトップなんてできる技術はありませんが、来年の夏に目指している剣岳チンネ

遠征までにはひととおり出来るようなることを目標に努力したいと思います。今回は本

当に充実した遠征になりました、ご指導いただいたN澤さんをはじめ皆様に感謝です。

ありがとうございました。今後とも宜しくお願い致します。(kou2) 
 
 


